

Q5 今回、議会を傍聴されて気づいた点がございましたらご記入ください。

◎議会全般・議事運営に関すること

- ・質問者の質問の時間予定が予めわかると良い。
- ・欠席議員が居る事です。

◎議場・傍聴席に関すること

- ・議場が想像より狭かった。
- ・沢山の傍聴があり、びっくりしたが、イスが増え、階段の降り口に、イスがおかれると出にくかった。
- ・記者専用席があるが、空いている場合は周知して頂き、一般でもすわれるようにして欲しい。
- ・セマイ
- ・土曜開催の時は、いつも満席に近くなりますが、傍聴席が不足しますが、もう少し工夫してほしい。
- ・議員や市当局の人が思いのほか近く、テレビで見ているよりも臨場感を感じられて良かった。
- ・イスが固く、2時間程度座ってただけで、おしりが痛く感じた。改良を望む。
- ・マイク音量ききやすかったです。
- ・議員や市長などの声が小さい。何を伝えたいのかが分からない。
- ・傍聴がオープンなのは大変良い。
- ・出席者と同等の資料が無い為、理解しにくい部分があった。おおよそ理解できたので必ず必要というわけではありません。
- ・傍聴者を大切にしていない。机がない。資料がない。発言がよく聴えない（市長らの滑舌が悪く、何を言っているのか分からない。

◎議員の質問に関すること

- ・質問が長い。何を聞きたいのかわからないことがある。論点を明確に、短く、伝わりやすく発言することは大切では？
- ・市レベルになじまない質問があったように感じた。
- ・感想や質問者の想像を発言をしないでほしい
- ・代表質問がたよりない。(〇〇)
- ・国策について市議会で発言しても国策に反映されないのではないかと？
- ・〇〇氏（代表質問）・・・5項目の質問 質問毎の問答（一問一答）形式でやって欲しい
- ・議員の質問については、実体験に基づいており、一定の説得力を持つものであったが、一方でもう少し事実関係の把握等、調査が必要でなかったか？思いつきではない

けない。

- ・施設利用者の実態を議員さん方が参加して、体験して利用者の意見をきいて実態はあくして頂きたい。
- ・議員等の嘲笑が不愉快で、内容が入ってこない。

◎当局の答弁に関すること

- ・市長は、自分の身を守る事に徹っていて、回りが全然見えていない。もっと世間の意見をしんしに聞いて、行動を起こすべきだと思う。
- ・〇〇さんが話しているときに上田市長が口を挟みましたが、質問者が述べているときに反論するのはアリなのですか？
- ・〇〇のタラソピアの回答 利用者が増加は◎ 建物の外部のサビが目につくが・・・
- ・市長自身は記者からの質問内容が「やらせ」的な手法であったと怒りをあらわに回答されたが、議員等そして小学生や高校生の傍聴者がいる今議会を特に年頭におくべきである。・・・逆上する態度はあってはならない。もっとフトコロを深く！
- ・回答などで、「記者名を出したり」、「大きな一人言」を発言したりは、やっぱり“信頼される市長”からはずれています！
- ・市側のYES、NOはっきり言ってもらいたい。
- ・上田市長の態度が気になりました。「私は悪くない。」の一点張り・・・そういうことではなく、発言に対する謝罪が欲しかったです。市民として不快に思いました。
- ・議会中に眠っている課長がいる。

◎感想

- ・日頃思っていたり、疑問に思っている質問があったので、色々な市側の回答が聞けて良かった。
- ・上田市長のあのテレビ放送は、ヤラセだと気付きました。テレビって怖いと思いました。
- ・いろいろな話をしているのだなと思った。消費税増税など、滑川市だけの話ではないことも話しているのだと思った。
- ・あまり参考になる質問、又は答弁はなかった。

Q 8 市議会全般について、ご意見がございましたらご記入ください。**◎議会全般・議事運営に関すること**

- ・議会改革。自営業、定年退職した人しか立候補できない！会社勤めをしている 40代、50代の人でも、市政の力になるべき人は大勢いるはず。サラリーマン議員を認める・常時、土曜議会など
- ・写真撮影と録音の許可。
- ・今回3回目の土曜議会であったが、今後のマンネリ化を避ける為にも新たな取り組みが必要ではないか？同様に、議会改革についても、最近新たな動きが少ないのではないか。
- ・活発なディスカッションを重ねて欲しいです。市の施設のピーアルをもっとテレビ等でした方が良い。
- ・県内唯一の休日議会 苦勞が多いと思いますが、分かり易い取組ありがとうございます
- ・議会や委員会の傍聴を一般市民が自由にできることは非常に良い。
- ・市民の声をネット上で集計公表する。

◎議場・傍聴席に関すること

- ・真に市民に開かれた市議会を求めます。傍聴席の移動を！（机の配置を変える）

◎議員の質問に関すること

- ・質問内容が似ている物がある。まとめて質問したらいいと思う。
- ・〇〇議員の市長失脚を狙うような発言が見るにたえないと思った。派権争いとはまた多少違うと思うが、自分の抱く議会における質疑応答の内容が、そういったものなので、無駄であるし、必要ないと思った。以上のような内容のままでは本来取り組むべき行政が滞り、若者の市政への関心が向けられないのではないかと危惧している。
- ・一問一答が時間がかかりすぎる？聞いている側としてはその方がわかりやすいし議論が深まるのではないか！※〇〇氏（一問一答）のほうかよいと思う
- ・議員さんが提言される内容には、本人が現場を見たり、体験されたりして、発言してほしい。内容がない。
- ・議会がもっと活発な活動が感じられる発言・行動を

◎当局の答弁に関すること

- ・市長の考え方ががっかり。なさない。市長をやめて、選挙で市民に選んでもらえばどうか。
- ・市長さんは正直に話されて、とても良い。

- ・市の職員達皆さん一生けんめいに議員の質問を来きておられたのでよかったです。
- ・土曜ギ会に相応しく、聞き応えのあるナマの声がかけた。市長のダメさ、明確に。

◎市政に関すること

- ・防災ラジオについてですが、11:30頃に何度も故障したかのような音が流れます。何とかしてほしいです。また、前に地震が起こったとき、携帯では注意が来ましたが防災ラジオは来ず、買った意味がないのではないかと不安に感じました。ぜひ改善していただきたいです。
- ・高校生にもタブレットが欲しいです。頑張ってください！応援しています。

◎感想、その他

- ・頑張ってください！
- ・今回は滑川高校から呼ばれて来たけど、呼ぶならあるていど、自分たちの話もしてほしいと思った。これだと聞きに来た意味がほとんどないし、新聞やテレビでも知れた。
- ・議会は踊るされど進まず
- ・今回の委員会傍聴ははじめて。傍聴者が少ないのでこちらの方が目立っているような気がします。傍聴者がもっと多ければ良いと感じました。
- ・市民としてこれからも関心を持って議会の傍聴も必要と思いました。

Q 2 議会に関する情報を何でお知りになりましたか。(複数回答可)

- 7 その他
 - 学校
 - 交流プラザのエレベーター内
 - タラソ存続の仲間より
 - タラソピアの愛好会の役員から
 - TEL

Q 3 本日、議会を傍聴された理由をお教えてください。(回答は2つまで)

- 6 その他
 - 学校、学校からの誘い、先生、先生に頼まれた
 - 2 / 1 の金曜プレミアムの市長の発言に対しての質問があるか聞きたくて。
 - 市長の海外視察の質問があったので
 - 土曜議会のあり方の勉強
 - 初めてなので興味があった

Q 4 発言の内容についてどう思いましたが、当てはまる数字をご記入ください。

市長の海外視察に関する質問に対する、上田市長の答弁の態度と内容におおきなを感じる。

Q 7 議会に期待することは何ですか。(複数回答可)

- 2 政策提案機能の強化 → 議会より、議員より
- 6 その他
 - 独特な発想
 - 市長の態度と言葉使い(期待ではなく、注目する点)